
En 1922, des pionniers 

« lancèrent » le football à 

Villaines. En 1940, ce sport 

qui se pratiquait sous l’ap-

pellation Union Sportive de 

Villaines s’affiliait à la Fédé-

ration Française de Foot-

ball. De mémoire de diri-

geant, il y a toujours eu au 

moins deux équipes 

« seniors » à l’USV. 

A la fin des années 80, 

l’USV participait à la fonda-

tion de l’entente Val de 

Sarthe. Tous les jeunes 

étaient dirigés vers cette 

structure mais, pour des 

raisons de fonctionnement 

et d’effectifs, le club quittait 

la groupement à la fin de la 

saison dernière. Les quel-

ques U19 qui sont restés ont 

été incorporés au groupe 

« senior ». 

De ce fait, ils sont quarante 

six joueurs qui s’entraînent 

deux fois par semaine sous 

la direction de Thierry Ma-

niga et qui composent les 

deux équipes du club. 

 L’équipe première, qui a 

connu la promotion de pre-

mière division, est redes-

cendue il y a trois ans. Elle 

est aujourd’hui placée en 

embuscade malgré des 

ambitions d’accession en 

début de saison. Elle est 

composée à majorité de 

jeunes, pour preuve sa 

moyenne d’âge de 22 ans. 

L’équipe « B », qui évolue 

en quatrième division supé-

rieure, a terminé première 

de son groupe de challen-

ge et entre donc de plein 

pied dans la compétition 

propre de celui-ci. 

Pour animer le club qui 

compte également deux 

arbitres, il y a vingt six diri-

geants dont trois ont plus 

de 30 ans de présence. 

Quelques « vieilles gloi-

res » ont connu le haut ni-

veau (dont le président 

actuel au SOM en l’occuren-

ce), et quelques jeunes en 

devenir et formés à l’USV 

sont appelés à le connaitre 

(au MUC 72 par exemple). 

En conclusion, l’USV ne se 

porte pas trop mal pour une 

« vieille dame » qui fêtera 

ses 70 ans le 5 juin pro-

chain. 

P. Basset 

Bonjour, qui êtes vous ?? 

Je m’appelle Rosette Gouault, j’ai 66 

ans, je suis retraitée, je suis au club de 

l’AS Neuville depuis 40 ans, j’en suis 

secrétaire depuis 15 ans. 

Comment en êtes-vous arrivée là ?? 

Venant du Maine-et-Loire, nous habi-

tons en Sarthe depuis 1970. Mon mari 

était joueur de foot et pour jouer avec 

des collègues de travail, il a pris une 

licence à l’AS Neuville. Je l’accompa-

gnais pratiquement tous les diman-

ches. Nous sommes venus résider à 

Neuville en 1976. Lorsque nous avons 

eu nos enfants, je faisais d’une pierre 

deux coups, ils prenaient l’air au stade 

et moi je regardais jouer mon mari 

tout en donnant un coup de main à la 

buvette. Mon fils a commencé à taper 

dans le ballon ici et, dès qu’il a eu l’â-

ge, il a pris une licence au club. En 

1990, comme il y avait une place dans 

le bureau, le président m’a demandé 

d’y postuler. J’ai aussitôt été élue se-

crétaire-adjointe et cinq ans plus tard 

je devenais secrétaire. 

Quelles sont vos activités au club ?? 

En tant que secrétaire j’effectue les 

tâches qui incombent à cette fonction. 

Je tiens toujours la buvette et je lave 

les maillots. Je suis au stade quasiment 

tous les week-ends que ce soit pour 

l’équipe « A » ou pour l’équipe « B ». Il 

m’arrive de passer voir les petits. Par 

contre, je suis au stade tous les mer-

credis. 

Quelles sont vos motivations ?? 

Cela me plait, j’aime me sentir utile et 

puis maintenant le pli est pris alors je 

ne me force même pas, tout se fait na-

turellement. 

Et « l’après » ?? 

J’y ai passé plus de temps que je n’en 

passerai encore, et puis j’ai une autre 

corde à mon arc car je suis aussi tréso-

rière de l’amicale des retraités de 

Neuville, alors 

cela me fait une 

petite porte de 

sortie. 
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L’US Villaines UN CLUB EN LUMIÈRE 

Rosette GOUAULT UNE DIRIGEANTE  MÉRITANTE 

Des dirigeants connus dans l’équipe de 1965 



Il existe des équipes qui ne font jamais 

parler d’elles et pourtant, à portée de 

fusil de clubs plus huppés, elles ob-

tiennent (à leur niveau) de très bons 

résultats, celle du FC Préval fait partie 

de celles-ci. 

Même s’il n’y a pas d’école de foot, ce 

ne sont pas moins de 22 joueurs, dont 

12 natifs ou originaires de la commu-

ne, qui composent le groupe appelé à 

former la seule équipe du club. 

A Préval, il y avait bien longtemps que 

l’équipe n’avait pas connu des résul-

tats aussi encourageants. Aucune dé-

faite enregistrée lors de la première 

partie du championnat et, depuis la 

reprise, elle n’a été battue qu’une seu-

le fois. 

Pourtant, les Prévalais étaient déçus à 

l’aube de cette saison 2009/2010. En 

effet, ils venaient d’acquérir leur ac-

cession au niveau supérieur mais, du 

fait de la 

réorganisa-

tion, tout 

était à refai-

re. La dé-

ception pas-

sée, ils rele-

vaient le 

défi avec les 

résultats que l’on connait. 

La préparation physique d’avant sai-

son a été faite pendant trois semaines, 

sous la direction du VS Fertois athlétis-

me, avant de retrouver la pelouse pour 

« tâter » le cuir. A raison de deux séan-

ces par semaine, il n’a pas fallu long-

temps pour faire disparaitre les 

« abus » estivaux. Depuis, 14 joueurs  

en moyenne sont assidus aux entraîne-

ments dirigés par Eric Lefevre. 

Les joueurs sont prévenus et acceptent 

la règle, le coach, tout en gardant son 

ossature, gère le groupe afin que cha-

cun ait le même nombre de matches. 

Les résultats enregistrés viennent d’u-

ne défense fermée (10 buts encaissés) 

alliée à une attaque efficace (51 buts 

marqués). 

Les objectifs fixés en début de saison 

sont presque atteints : il ne suffit plus 

que d’une victoire pour valider l’ac-

cession en troisième division. 

P. Basset 
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A compter du 1er Juin 2010, via 

« footclubs », vous pourrez transmettre 

à la Ligue du Maine vos demandes de  

licences pour la saison 2010-2011.  

Jusqu’au 30 Juin inclus 

vous devrez impérative-

ment changer la saison 

(dans la colonne de 

gauche au dessus de 

vos nom et prénom)  en 

vous positionnant sur la 

saison prochaine. 

Depuis cette année, 

vous devez joindre  à la demande 

« footclubs » la demande de licence  

« papier » dûment complétée et signée 

par le joueur, document que vous au-

rez pris soin de numériser et stocker 

sur le disque dur de votre ordinateur. 

Nous allons voir la procédure à appli-

quer pour le renouvellement d’une 

licence. 

Pour ce faire, vous devrez donc vous 

r e n d r e  d a n s  l a  r u b r i q u e 

« renouvellement » du menu licence. 

Dans la nouvelle fenêtre, vous valide-

rez après avoir coché la ou les licen-

ces que vous souhaitez renouveler. 

Vous devrez ensuite joindre le docu-

ment numérisé, soit en transférant le 

document aussitôt après avoir validé 

la page précédente, soit en vous ren-

dant dans le menu Licence puis dans la 

rubrique « envoi pièce ». 

Attention: Chaque licence est à 

transmettre individuellement. 

Dans la nouvelle fenêtre, vous clique-

rez sur le trombone situé en face de la 

demande de licence à transmettre. 

Cela fait apparaitre la fenêtre de trans-

fert de document. En cliquant sur 

« parcourir », vous pourrez aller cher-

cher sur votre disque dur le document 

numérisé. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le transfert du document débutera 

lorsque vous aurez cliqué  sur 

« Ouvrir ». 

Pour terminer le transfert, vous devez 

« valider » la dernière fenêtre. 

 

A la fin de la procédure, la demande 

de licence devra avoir disparu de la 

liste. Si celle-ci est toujours présente, 

c’est qu’il y a probablement eu une 

erreur lors du transfert, vous devrez 

alors recommencer la procédure. 

T. Basset  
 

Les demandes de licences 

UNE ÉQUIPE À L’HONNEUR 

FC Préval 1 

INFORMATIONS 



Initiateur 1 formule week-end au Mans 
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Cette formule est proposée par le dis-

trict car elle s'adapte plus facilement 

aux personnes « salariées » qui ne  

peuvent se rendre disponible sur une 

semaine complète. Elle s’adresse éga-

lement aux étudiants n’ayant pas les 

mêmes vacances scolaires que les 

lycéens. Ainsi qu’à toutes les person-

nes qui souhaitent approfondir leurs 

connaissances sur l’éducation et l’en-

traînement des 6-11 ans.  

De plus, les dirigeantes ou éducatrices 

sont les bienvenues à toutes nos for-

mations d’éducateurs de football. 

N’hésitez pas à le leur proposer afin 

d’enrichir l’encadrement de vos éco-

les de foot, de plus leurs compétences 

sont les bienvenues auprès de nos 

jeunes footballeurs et footballeuses. 

Vingt sept candidats ont répondu à ce 

nouveau type de formation (vendredi 

soir / samedi matin) mis en place du 

vendredi 5 mars au vendredi 9 avril 

2010. Ils ve-

naient de 

tout le dé-

par tement , 

issus aussi 

bien des 

clubs de haut 

n i v e a u 

(MUC72 ou Ecommoy FC) que des 

clubs du plus bas niveau départemen-

tal (Chemiré le Gaudin FC ou Coulon-

gé FC).  

A noter la présence dans le groupe 

d’une femme dirigeante (responsable 

de l’école de foot) à Chemiré le Gau-

din. 

Programme type d’un week-end :  

Vendredi: 

18h30 accueil des stagiaires, 

19h00 cours théoriques au district, 

20h30 collation, 

21h00 reprise des cours, 

22h15 préparation des séances d’en-

traînement, 

23h00 fin de la soirée. 

Samedi: 

8h30 passage pédagogique des sta-

giaires sur le terrain et séances cadre, 

12h00 bilan de la matinée. 

Le vendredi 9 avril a eu lieu une éva-

luation finale des stagiaires qui, n’en 

doutons pas, vont avoir plein de cho-

ses nouvelles à enseigner à nos chères 

têtes blondes. 

P. Basset 

LE COIN DES « TECHNICIENS » 

sent dans les journées de rentrée. 

Il y avait un centre d’animation féminin 

qui est en « sommeil » cette saison, 

mais qui devrait être réactivé dès la 

rentrée prochaine. 

Conclusion du responsable: 

« L’informatisation des secteurs est 

une réelle aide à l’administration ». 

L’entente entre tous les clubs du Pla-

teau Calaisien » est très bonne et l’en-

tre-aide est bien présente. 

Nous n’avons pas encore déterminé 

quel club prendra la suite de l’US 

Breilloise, mais j’aurais une pensée 

pour Jean-Luc Herrault de Bouloire qui 

nous a précédé dans la mission et qui 

est décédé brutalement il y a peu de 

temps. 

Pour conclure, le secteur organise 

traditionnellement sa journée finale 

tous les 8 mai. Elle aura lieu cette an-

née à Vibraye ». 

P. Basset 

commandes, et 

par Christophe 

Ageorges, 45 ans, 

agent d’exploita-

tion. 

Organisation: 

Les nouvelles pra-

tiques appliquées 

depuis cette sai-

son se mettent en place progressive-

ment. Cependant, aucune des catégo-

ries ne joue le samedi matin, la majori-

té des clubs n’y était pas favorable. 

Les 10 équipes en U7 et les 16 en U9 

du secteur sont partagées en deux et 

les deux catégories se déplacent le 

même jour sur le même lieu. Elles évo-

luent sous forme de plateaux à 5 adap-

tés à la catégorie. Par contre, sur deux 

journées la totalité des U7 est regrou-

pée sur une même terrain. 

Les 14 équipes U11 ont joué en pre-

mière phase sous forme de plateau. 

Depuis la reprise, elles évoluent sous 

forme de championnat et sont répar-

ties en deux poules de niveau. Il y a 

également 1 équipe qui joue en « inter

-secteur » et 2 en « départemental ». 

Fonctionnement: 

Dominique est le coordonnateur. Il 

administre et gère le secteur. 

Rodolphe a en charge les U7 et les U9, 

ainsi que la trésorerie. 

Christophe a lui en charge les U11. 

 Tous les clubs du secteur s’investis-

Le secteur du Plateau Calaisien s’é-

tend de Parigné l’Evèque à l’ouest, à 

Bessé sur Braye au sud-est en passant 

par Vibraye au nord-est. 

Au niveau des licenciés, il totalise en-

viron 350 joueurs et joueuses (85 U7 / 

123 U9 / 142 U11) répartis dans dix 

clubs. Ce qui fait de ce secteur le plus 

« petit » du district. 

Responsables: 

La responsabilité change tous les deux 

ans et tourne dans les clubs qui com-

posent le secteur. Depuis le début de 

la saison, c’est le club du Breil sur Mé-

rize qui assure la mission.  

Dominique Avignon, 46 ans, menui-

sier, fait office de responsable et il est 

aidé dans sa tâche par Rodolphe 

Chauvineau, 35 ans, préparateur de 

LE SECTEUR « PLATEAU CALAISIEN » 

Un groupe sérieux, attentif et réceptif 

Dominique Avignon 

Toujours la foule lors de la journée finale du 8 mai (ici en 2009) 


